### Portavoz de 'Sense límits no hi ha futur'

# «Es un buen momento para empezar a poner límites al crecimiento»

El manifiesto
'Sense límits no hi
ha futur' se
presentó en
septiembre con el
objetivo de abrir
el debate sobre la
masificación
turística de las
Islas. Sus
firmantes
reclaman un
cambio radical en
las políticas
territoriales



 Miembro activo de la Assemblea de Docents, fue una de las caras visibles del movimiento educativo más reivindicativo de las Islas.

- Siempre ha estado vinculada a los movimientos ecologistas y estuvo en la directiva del GOB entre los años 1992 y 2009.
- Fue la portavoz de dos plataformas muy reivindicativas en su momento: 'Son Real no té preu' y 'Salvem Mallorca', ambas directamente vinculadas a la protección del territorio.

MARGALIDA RAMIS

onina Siquier (sa Pobla, 1974) es licenciada en Biología y ejerce de profesora en el IES Sineu. Vinculada desde muy joven a los movimientos ecologistas y sensibilizada con el entorno de las Islas, es la portavoz de #senselímitsnohihafutur, un movimiento que surgió este verano para responder a la sensación de masificación turística que se ha vivido de forma más intensa esta temporada.

#### ¿Cuándo nace y por qué la plataforma 'Sense límits no hi ha futur'?

Más que como una plataforma, surge a partir de un grupo de personas que este verano, en vista de que cada año batimos récords de llegadas de turistas y que la sensación de masificación de cada vez es más fuerte, planteamos impulsar un manifiesto para que este tema se debata, ya que este verano se ha hablado mucho de ello. En septiembre lo presentamos.

### ¿Cuál es su principal reivindicación a las administraciones?

Un cambio de ritmo en las políticas territoriales, ya que, desde nuestro punto de vista, la solución a esta masificación para por la ordenación del territorio. Pensábamos que durante el primer año de mandato del Pacte ya se hubieran tomado algunas medidas para frenar el crecimiento urbanístico.

### ¿Por qué?

En la legislatura pasada se presentó una iniciativa legislativa popular impulsada por el GOB en la que se pedía reducir la construcción en suelo rústico, parar grandes proyectos, no entrar en una mercantilización de espacios naturales y cumplir lo que dicta la UE en temas de recursos hídricos. PSOE y Més dieron apoyo a esta iniciativa, por lo que pensábamos que una ley redactada y ya llevada al Parlament, era muy fácil de recuperar. Esto no ha sido así hasta ahora.

## ¿Están decepcionados con el Govern de izquierdas?

No creo que decepción sea la pala-

bra adecuada. Aún tienen tres años por delante y pueden hacer muchas cosas si quieren. Sin embargo, sí que es cierto que pensábamos que durante este año impulsarían algunas medidas como modificar las directrices de ordenación territorial para limitar el crecimiento urbanístico, bien sea turístico o residencial. Por contra, han aprobado poder seguir urbanizando sin tener alcantarillado pese a que el PSOE y Més votaron en contra cuando el exconseller Company lo llevó al Parlament. Por eso creemos que es necesario este toque de atención. Sobretodo porque quedan tres años y lo pueden hacer.

### ¿Tienen esperanzas que en estos tres años lleven a cabo alguna iniciativa en este sentido?

Claro. La esperanza es lo último que se pierde. Creemos que tres años dan para mucho y, sobretodo, hay que recordar que Més y Podem han firmado el manifiesto de #senselí-mitsnohihafutur. Y, especialmente, porque poner ahora límites bien puestos hará que se puedan dedicar esfuerzos a mejorar la calidad. Creemos que ahora es un buen momento para tomar medidas y entendemos que se puede hacer perfectamente. En estos momentos la sociedad lo entendería.

### ¿Mantienen diálogo con este Govern?

Como plataforma no. Una vez que cerremos la recogida de firmas, que ya superan las 5.000, sí que solicitaremos una entrevista con la presidenta Armengol.

¿Qué puede hacer este Govern que sea viable en lo que a poner límites se refiere a corto plazo? No se trata de poner barreras en los puertos o aeropuertos, por lo que entendemos que el número de turistas que llegan se puede limitar con un tope máximo de residencias para poder albergarlos. El debate no es nuevo, ya lo planteó el exconseller Cladera (PP) en los años ochenta. Establecer un límite de plazas turísticas autoregularía la llegada de visitantes.

#### ¿Por dónde debe pasar esta limitación?

Por ordenación del territorio. Tiene que haber un decrecimiento en pla-



«La solución a la masificación pasa por la ordenación del territorio. No podemos seguir creciendo a un ritmo del 10 % anual de turistas»

zas hoteleras, limitar la construcción o aumentar la parcela en suelo rústico, frenar grandes infraestructuras y dar marcha atrás a poder seguir dando licencias a casas sin alcantarillado.

### ¿Y con el alquiler vacacional?

Sabemos que el Govern lo quiere regular y estamos a la espera. Aún así, ayuntamientos y consells ya pueden hacer mucho en cuanto a evitar ilegalidades actuales impulsando la disciplina urbanística.

¿Están de acuerdo con los hoteleros

### de que no se permita el alquiler turístico en plurifamiliares?

Puede haber puntos de encuentro, pero los motivos son diferentes. Los alquileres turísticos en plurifamiliares han dado muchos problemas de convivencia ya que se dan dos ritmos de vida en un mismo edificio. También problemas de precio en lo que a alquileres habituales se refiere. Para nosotros, la vivienda es un derecho para todas las personas y estamos en contra de que se construya para que se destine al alquiler vacacional. En cualquier caso, si el propietario quiere alquilar una habitación, tipo B&B, dentro de un marco regulado de plazas, no lo veríamos mal.

#### El turismo es la principal fuente económica de las Islas, ¿apuestan por buscar otro modelo?

Sí. Este cambio tan rápido, al pasar de la agricultura al turismo, no es bueno, al igual que no es bueno depender de un solo sector económico. La agricultura retrocede, y no solo decimos que se tiene que impulsar la actividad agrícola, sino la investigación, y otros sectores para no depender solo del turismo, que puede tener altibajos.

### ¿Poner límites al sector, implicaría pérdidas de puestos de trabajo?

Entendemos que no, porque creemos que no podemos seguir creciendo cada año a un ritmo del 10 % en llegadas de turistas. Como tampoco es viable que una persona engorde 10 kilos por año. Se han creado de nuevos empleos a costa de una situación que es insostenible, por lo que si se impulsan nuevos sectores, entonces se crearán puestos de trabajo en otras áreas.



de la Aria di construire a la construire de la construire de la construire de la construire de la construire de